

令和7年度 学校だより

柏崎市立鯨波小学校



くじらなみ

(TEL) 22-2389

(FAX) 20-1766

令和7年5月2日発行

HP <https://www.kenet.ed.jp/kujira/>

No. 3

## 教育は子どもたちの幸福を生み出している

校長 姥貝 栄次

令和7年度が始まり一か月程が経ちました。子どもたちは5月25日（日）の学区民合同大運動会へ向けて練習を始めました。今年度の運動会は、学区民種目を増やし、最後には児童と学区民とで三階節を踊ります。そして、鯨波小学校としての最後の運動会となりますので、思い出作りの一つとして、バルーンを飛ばします。ぜひ、ご参加ください。

話は変わりますが、私も理科等の教科を担当し、日々授業をしています。教材準備をしていくものの、子どもの反応を上手に拾えず、子どもの思考を妨げてしまうこともあります。改めて、授業は難しいなと思っています。そんな時に読んだ本から勇気をもらいました。

オーストリア出身の心理学者、アルフレッド・アドラーは、「教育者、学校教師が果たすべき課題は、失敗の本当の原因を子どもにしっかりと理解させ、個人がつくりあげた誤った捉え方や意味を明らかにすること、そして、共同体感覚や勇気を高め、人生から与えられた本来の意味へと導くことです。」と語っています。また、「教育は、ただよい影響を与えるだけで終わらず、与えられた環境から子どもが何を生み出すかしっかり見届け、誤りが生じた時には改善の道を示してやることです。こうしてより良い道へ進んでいければ、きっと他者と協力し、他者へ関心をもつようになっていきます。」とも語っています。

アドラーは、私たちの生きていく上で共同体感覚が欠かせないと説いているのですが、その共同体感覚こそが対人感覚のゴールだと言っています。人間は一人では生きてはいけません。したがって、他者を敵ではなく仲間としてみるのが大切で、それによって自分の居場所が獲得でき、仲間たちのために貢献しようと思えます。それが共同体感覚です。それによって幸福感を抱くことができます。

私が書くのもおこがましいのですが、アドラーの言葉を借りれば、「**教育は、子どもたちの幸福を生み出している**」のです。私がこれまでにしてきた教育の意味を改めて考えさせられ、教育への情熱をより高めることができました。子どものために全力を傾けたいと改めて思っています。

## すてきなハナモモ

4月17日(木)に谷根のハナモモ園に行きました。この日は、まだ3分咲きくらいだったのですが、赤やピンク、白の花がきれいに咲いていました。素敵なハナモモを見て、子どもたちみんなが笑顔になっていました。



## ようこそ1年生!

4月22日(火)に1年生を迎える会を行いました。1年生は元気な声で自己紹介をしました。背中に貼ったものが同じ仲間が集まり、フラワーグループを作りました。みんなで相談し、ハナモモ班、チューリップ班、シオン花班ができました。これから協力して様々な活動を行って行きます。



## 学習参観・学級懇談会・PTA総会 ありがとうございました

4月25日(金)に第1回目の学習参観、学級懇談会を行いました。多くの保護者の皆様にお越しいただきました。ありがとうございました。子どもたちも、張り切って授業に臨んでいました。懇談会では、今年の方針も説明させていただきました。お子さんの様子や学校の取組について、気になることがあれば、いつでも学校職員にご相談ください。



またPTA総会では、今年度のPTA役員の皆様が承認されました。1年間どうぞ、よろしくお願いいたします。

役職	氏名	児童名・学年	役職	氏名	児童名・学年
PTA会長	辰尾 健太	颯太・6年	家庭教育部部長	新保 幸	心花・4年
PTA副会長	岡村 綾子	奏・4年	安全環境部部長	小俣 悠子	尚之・5年
PTA副会長	中川 基子	喜朗・3年			
会計監査	中村 美枝子	大輝・5年	会計監査	瓜田 久枝	紗良・5年

### 【6月の主な予定】

6/2(月) 全校朝会  
 6/3(火) 読み聞かせ  
 6/5(木) 交通安全教室  
 6/6(金) 学校保健委員会  
 6/9(月) くしら朝会  
 6/10(火) 三校交流会①



6/13(金) 委員会  
 6/18(水) 自然教室①(5・6年生)  
 6/19(木) 自然教室②(5・6年生)  
 6/24(火) 元気アップ週間(～6/30まで)  
 6/25(水) 防災訓練② スクールカウンセラー来校  
 6/30(月) 全校朝会